

Le Mag'méaultois

Votre magazine d'informations municipales

L'équipe municipale vous souhaite une très bonne année 2023



N° 6 - Janvier 2023



La culture s'enracine







« Poursuivons notre action ».

Depuis quelques mois, le 28 mai prochain, nous célébrerons les trois ans de l'arrivée de notre équipe à la tête de la commune. Après presque 3ans de travail des élus et des services municipaux, l'heure est au bilan de la mi-mandat.

Plusieurs proiets dont certains étaient en cours comme l'effacement des réseaux ou la réfection des rues correspondantes sont arrivés en phase de concrétusation. La vitesse est réduite sur la Grande Rue avec la mise en place de ralentisseurs. Le parc de caméras pour sécuriser le village est passé de 7 à 17.

Côtés environnement et transition écologique, notre «fleur» obtenu en 2019 est maintenue. Une réserve d'eau près des vestiaires du foot avec pompe est créée pour atténuer les effets de la sécheresse en matière d'arrosage de nos fleurs et des terrains de foot. Chemin de l'Airette, une trentaine d'arbres «de naissance» sont plantés. Une quinzaine de poubelles réparties dans le village ont été installées. La commune s'est doté d'un véhicule électrique. Une participation financière est apportée aux habitants pour l'achat d'un Vélo à Assistance Electrique. L'extinction de l'éclairage public est effectif de 23h30 à 4h30 du matin pour maîtriser notre consommation d'énergie. Des volets solaires sont installés à l'école et à la mairie.

En matière culturelle; un événement majeur festif est organisé chaque 14 juillet. Le festival des Arts et de la Rue a pris naissance en 2021. Ces moments sont intenses et nous lontrent que nos villages n'ont rien à envier aux grandes villes. En 2023, notre adjointe à la culture, Anouchka Even-petraru nous réserve déjà quelques surprises.

Les jeunes générations profitent également de nos actions. Tickets de manèges gratuits pour les plus jeunes lors de la fête du village, cadeaux de Noël, aménagement du parc de jeux, création d'une boîte à lire dans un nouveau kiosque, renforcement du parc informatique à l'école...tout est mis en œuvre pour que vos enfants bénéficient d'un bien-être pour favoriser le bon déroulement de leurs études. Pour remédier à l'augmentation croissante des effectifs de l'école, un projets d'agrandissement des bâtiments scolaires est en cours. Le permis de construire est déposé. Enfin, les parents d'élèves peuvent réserver et payer en ligne la cantine et la garderie.

Notre boulangerie, véritable poumon de l'activité commerciale de notre village, qui a obtenu ses lettres de noblesse poursuivra ses activités. C'est une excellente nouvelle. Je remercie particulièrement Delphine et Sylvain Buée, artisans d'or reconnus par la Chambre des métiers, qui nous ont pendant près de 20 ans fabriqué notre pain quotidien. Délicieux. Dans quelques mois, un magasin connecté nouvelle génération apparaîtra sur la Place Jean Moulin. La supérette « Boxy» vous offrira 250 produits de première nécessité. Seule désillusion dans ce lot de bonnes nouvelles, notre marché dominical n'a pas résisté à la concurrence des supermarchés. Tous les marchés de nos petits villages ont d'ailleurs disparu et n'ont pas résisté à l'après Covid..

Les aînés de la commune ne sont pas oubliés. Outre le colis de fin d'année mis en place depuis de nombreuses années, ils ont le choix désormais de participer au traditionnel repas des aînés au cours du mois de février ou d'opter pour une corbeille de fruits frais. Ainsi, les personnes qui ne participaient jamais au repas pourront bénéficier d'un présent. En matière de transports vers la ville d'Albert, les plus fragiles d'entre eux qui n'ont pas de moyens de transports bénéficient d'un service avec les transports Gricourt.

En 2023, nous mettons aux normes l'entrée du cimetière pour rendre accessible aux personnes à mobilité résuite. Nous aménagerons le terrain en face de la Mairie pour le transformer en square. Situé au centre du village, il devra être un lieu de vie agréable. Les lenteurs administratives contrarient nos projets de réhabilitation de la maison « Lefèvre» pour laquelle une promesse d'achat a été signée le 13 septembre dernier. Dautres projets verront le jour comme l'aménagement d'une boucle sportive sur le terrain communal derrière la salle des fêtes.

Dans un contexte international et national complexe, la situation locale est plus satisfaisante. La crise liée au Covid qui a durement touché le secteur de l'Aéronautique et entraîné des suppressions d'emplois n'est plus qu'un mauvais souvenirs. Aujourd'hui, Airbus Atlantic compte environ 1800 personnes avec les intéromaires et les sous-traitants. Le dynamisme du Pays du Coquelicot en matière économique sur notre zone d'activités laisse entrevoir l'avenir avec sérénité.

> Continuons de bien vivre ensemble. Jean-Michel Fournier

Méaulte en Somme

Directeur de la publication : Jean-Michel Fournier Rédaction et crédit photos : Jean-Michel Fournier

Comité de relecture : Claudine Houdart, Anouchka Even, Justine Chéron, Célie Magniez, Philippe Masson, Hervé Bidart

Mise en page & Impression : Société Ah'Désif - 80700 Roye

Le meeting aérien attire la foule...

Les organisateurs du meeting aérien international Somme Hauts de France qui s'est déroulé les vendredi 19 et samedi 20 août à l'aéroport Albert-Picardie ont voulu innover. Un show crépusculaire a été offert aux spectateurs le vendredi soir à partir de 18h jusqu'à 21h30, dernières lueurs du jour. Ce spectacle pyrotechnique a attiré près de 1500 personnes malgré le temps maussade. Les passionnés de l'aéronautique se sont donnés rendez-vous le lendemain samedi avec le traditionnel rassemblement des foorces aériennes internationales, les armées belges avec le F-16, danoise et jordanienne. Comme chaque année, en fin de journée, La Patrouille de France a enflammé les 15 000 spectateurs.

...et les recruteurs.

En marge du meeting, plusieurs entreprises du secteur et plus largement des Hauts-de-France, adhérentes du cluster aéronautique Altytud de Méaulte dont l'usine Airbus, ont profité de l'événement populaire est la vitrine du savoir-faire industriel et aéronautique de notre territoire dans la digne lignée de ce qu'a bâti Henry Potez il y a cent ans..

Inauguration fresque.

Quelques heures avant l'ouverture officielle du meeting aérien international, les dirigeants de l'aéoroport ont inauguré la fresque réalisée par Shanaël Arts en hommage à Henry Potez, pionnier de l'industrie aéronautique dans l'aérogare de l'aéroport d'Albert-Picardie.

Rendez-vous les 26 et 27 août 2023.

Bleu-Ciel Production annoce déjà la couleur : le meeti sera reconduit en 2023 avec quelques nouveautés. Les avions de chasse de la Marine Nationale qui sont sur les portes-avions, les Rafales maritimes seront présents sur le tarmac méaultois. Le show crépusculaire sera maintenu le vendredi et «les jeux de lumière seront un peu plus grandiose» selon l'organisateur de l'évènement.





Promesse d'achat.

Le 13 septembre dernier, le Maire Jean-Michel Fournier a signé une promesse d'achat de la maison Lefebvre (entre la Mairie et la Poste). Il reste maintenant la signature définitive de la vente qui concrétisera deux années de démarches administratives. A suivre...

Une nouvelle présidente pour l'association La Récré.

Lors de l'assemblée générale de l'association de parents d'élèves La Récré du 21 octobre 2022, Anaîs Bernard a été élue présidente de l'association. Elle succède à Ophélie Delplanque. Elodie Brièrre est secrétaire. Emilie Wailly est trésorière. L'association organise des manifestations au bénéfice de l'école.





Les futurs collégiens sont honorés...

Après quelques années passées sur les bancs de l'école maternelles puis de l'école primaires de notre village, 16 élèves de la classes de CM2 sont rentrés au collège à la rentrée 2022. Pour célébrer ce passage, les élus ont organisé une petite cérémonie le 4 juillet dernier à l'intension de ces élèves. Elèves bien sûr, élus, enseignants et parents ont assisté à cette réception. Un bon d'achat dans un magasin d'articles sportifs de grande marque leur a été remis. «Vos proffeseurs qui se sont succédés, les élus, les services municipaux ont déplyé tout au long de ces années leur énergies pour que votre scolarité se passe le mieux possible» a déclaré le Maire, Jean-Michel Fournier dans ses mots d'accueil.



Le 28 octobre dernier, les élus ont reçu dans la salle polyvalantes 44 jeunes élèves des collèges, lycées, facultés... qui ont validé leur année scolaires 2021/2022 par un diplôme. Chaque titulaires a reçu un bon d'achat des mains des élus présents à la cérémonie. Le pot de l'amitié a conclu la cérémonie.



Les cent ans de la pose de la première pierre

Pour célébrer la pose de la première pierre de l'usine Potez le 1er juillet 1922, cent ans après, jour pour jour, la commune a reçu le vendredi 1er juillet 2022, Rolant et Henry Potez, repectivement petit-fils et arrière petit-fils du célèbre avionneur né à Méaulte et Maire du village de 1929 à 1940. Tables décorées et illustrées par les enfants de l'école, expo photos du dernier passage de Roland Potez en 2011 et du passage du Potez 36 dans les rues de Méaulte en 2019, les élus n'ont rien laissé au hasard. Nous remercions l'Association Aérautique Histoire de Méaulte et son président Jean-Pierre Dehondt de nous avoir fait vivre ces moments intences.



La commune s'engage dans un plan d'économie d'énergie

Dans le cadre du plan gouvernemental de sobriété, les membres du Conseil Municipal ont décidé lors de la séance du Conseil Municiapal du 18 octobre 2022 de l'extinction des candélabres dans le village entre 23h30 et 4h30 du matin. Pour la mise en œuvre de cette mesure de sobriété énergétique, la commune vise un objectif d'économie de -40% de sa consommation d'éclairage nocturne. De nombreuses collectivités se sont engagées dans ce dispositif. Cette action contribuera également à la préservation de l'environnement par la limitation des émissions de gaz à effet de serre et la lutte contre les nuisances lumineuses.





Les boulangers sont certifiés

Le mardi 11 octobre, en fin d'après-midi, la Chambre des métiers et de l'Artisanat des Hauts-de-France représentée par Lyse Target, chargée de développement économique, Christophe Capart, Président Somme, Jean-Marc Catenne, Président de la Commission Territoriale d'Amiens, Claudia Labrèche chargée de la valorisation des Entreprises Artisanales a remis à Delphine et Sylvain Buée la certification Artisan en Or dans la catégorie Boulanger.



Une participante en énergétique chinoise près de chez vous

Après un cursus de quatre années à l'ITMC de Saint-Quentin, Emilie Labiche, nouvelle habitante de Méaulte, a obtenu les diplômes correspondant aux différentes pratiques de la Médecine Traditionnelle Chinoise. Exerçant son activité à Amiens, elle reprend son activité de Thérapeute dans notre vilage. Les tarifs des scéances prophylactiques varient selon leur durée et leur fréquence. Emilie est joignable au 07 71 28 63 92.



La supérette connectée, c'est pour bientôt

Dans sa séance du 18 octobre dernier, Le Conseil Municipal a décidé de permettre l'implantation d'une supérette connectée 24h/24, 7 jours sur 7, entièrement automatisée. Ce sera la première au Pays du Coquelicot.

Elle proposera 250 produits d'épicerie ou produits frais référencés de première nécessité, beurre, chocolat, lait, gâteaux, céréales, oeufs, sodas... à l'exception de l'alcool. La société Boxy prend en charge l'intégralité des coûts d'aménagement et de fonctionnement du magasin. Il n'y a aucune charge à supporter pour la collectivité. La société Boxy verse à la commune un droit de place de 1000€ par an en part fixe.

Le client devra au préalable télécharger l'application «Boxy» sur son smartphone. A partir de cette application, en créant un compte, il pourra accéder à la supérette. Un QRcode est fourni qui permet de rentrer dans la supérette. Une fois dedans, le client choisit ses produits en libre services.

La supérette sera implantée à l'entrée de la Place Jean Moulin. Sa mise en service est prévue au cours du 2ème semestre 2023.

La formule, relayée dans les colonnes du Courrier Picard, a indiqué France Bleus Picardie, qui a en a fait le thème de son émission quotidienne «La Nouvelle éco en Picardie» du mercredi 26 octobre 2022.



Pour la 3ème année consécutive, à l'occasion de la fête de Noël, la commune offre aux enfants du village jusqu'à l'âge de 14 ans un bon d'achat à utiliser dans un magasin local de jouets. Cette année, 182 bons ont été distribués le vendredi 18 novembre dans la soirée.



Permanence de l'avocate

Maître Emilie Christian, Avocate au bureau d'Amiens propose une consultation gratuite tous les premiers samedis de chaque mois de 9h à 11h en Mairie sauf pendant les vacances scolaires. Ce service est proposé à toute personne ayant un problème juridique ou souhaitant bénéficier d'informations et de conseils juridiques.

Les arts de la rue déambulent sous le soleil

Jeunes et moins jeunes avaient rendez-vous le 14 juillet pour la deuxième édition du festival des arts de la rue.

En ce jour de fête nationale, le village a célébré la culture avec la deuxième édition de son festival des arts de la rue. « Le but est de faire découvrir la commune autrement, avec des spectacles, à différents endroits» souligne Anouchka Even, adjointe au Maire en charge de la culture et de l'événementiel. Petits et grands avaient tout d'abord rendez-vous dans l'espace vert derrière la salle des fêtes pour une sieste musicale «La 6ème heure du jour» animée par le trio de la Compagnie Courir les rues. Sous un beau soleil, le public est arrivé petit à petit, au long du spectacle. Juste à côté, la buvette, les visiteurs avaient ensuite rendez-vous sur la Place Jean Moulin pour le spectacle «Désaccors parfait» proposé par la troupe La clef des chants. Les spectateurs ont découvert un mélange entre humour et musique, porté par la gaffeuse Aline, interprétée par Audrey Castagné et la diva Barbara Gilberte campée par Noémie Capron. Les deux artistes qui font preuve d'une belle complicité jouent avec le public n'hésitant pas à de nombreuses reprises à interpeller les spectateurs. La prestation est appréciée. La compagnie amiénoise Bulles de Théâtre a ensuite investi la cour de l'école maternelle pour le spectacle «Le lion, le lièvre et La Fontaine». Un lion et un lièvre, membres de l'association des animaux pas contents, viennent interpeller jeunes et moins jeunes sur un grave problème. L'image de nos amis à poils et à plumes est véhiculée par la littérature en particulier les célèbres fables de La Fontaine. Après une intervention de la compagnie Combinar'art sur le terrain de football, les visiteurs ont retrouvé Lucie Carbonne de la Compagnie Circonvolution pour le spectacle « Hypo, glisse et mi». Le groupe de percussions «Les Bidons de Corbie» a ensuite pris possession de la scène ouverte pour faire patienter les convives du repas champêtre. La retraite aux flambeaux et le traditionnel feu d'artifice ont clôturé la fête.













Une nouvelle secrétaire

Après avoir exercé son métier d'adjointe admi- Les travaux d'enfouissement des réseaux élecnistrative principale 2ème classe au sein de la triques d'éclairage public et de communicacommune dePuchevillers pendant plusieurs tion électronique ont démarré le 5 décembre années, Valérie Graux est arrivée par voie de dernier dans la rue Manot. Reporté plusieurs mutation dans notre commune sur le même fois à cause de la crise du Covid, l'opération poste le 1er septembre 2022. Elle a rejoint est portée par la Fédération Départementale l'équipe des secrétaires et comptable. Nous lui d'Energie de la Somme (FDE80), propriétaire souhaitons la bienvenue



Rue Manot, les réseaux s'effacent

des réseaux publics électriques. Les travaux prévus pour une durée de deux mois sont effectués par l'entreprise EITF.





Le mot de Lysiane Boissier, Présidente du Comité des Fêtes

«L'année 2022 a commencé par le «Salon de la Femme» en mars où après la Covid et l'obligation du Pass sanitaire, les gens se sont sentis revivre et libre de sortir. Nous avons donc eu une assez bonne influence pour cette reprise. Ensuite, Pâques, pour la chasse aux oeufs des enfants. Malgré la période des vacances, nous avons eu beaucoup de participants accompagnés de leurs parents (grande loterie, distribution de chocolats et collation pour tous). Malheureusement, nous avons dû annuler le repas de la fête des mères faute d'inscrits. L'après Covid nous a fait beaucoup de mal à ce genre de manifestation. En novembre, pour fêter les 50 ans du Comité des Fêtes, nous avons organisé un concert gratuit en l'église avec la participation de 45 choristes de «La Clé de Somme» suivi d'un vin d'honneur afin de recevoir toutes les personnes investis bénévolement à plus ou moins long terme pour leur commune. Et pour clore cette année, le traditionnel marché de Noël et de la gastronomie a battu son plein avec une cinquantaine d'exposants, artisans et métiers à bouche. Malgré quelques absents qui, pour reprise du Covid n'avaient pu venir tel le marchand de chocolats belges, nous avons eu une belle affluence pour notre plus grand bonheur en tant qu'organisateur, ainsi que celui des exposants et du public visiteurs ou acheteurs. Pour l'année 2023, les manifestations seront sensiblement les mêmes. Les membres du Comité des Fêtes vous souhaitent de bonnes fêtes de fin d'année et une très bonne santé pour cette année 2023».

Gymnastique et randonnée font bon ménage

Chaque mardi à 14 h près de l'église, ils ou elles se donnent rendez-vous pour partir en randonnée sur une distance d'environ 7 kilomètres. Les randonneurs de «Sport et loisirs Méaultois» partent pour une durée de 2 heures sur un itinéraire préparé par Geneviève, leur animatrice, à la découverte du Pays du Coquelicot. Cette activité vient en complément des séances de gymnastique qui ont lieu dans la salle des fêtes chaque lundi de 18h45 à 20h. Deux séances d'essai sont offertes pour ces deux activités. Renseignements au 03 22 75 35 81 ou au 06 72 71 00 68.

Le mot de René Bataille, président de la société de chasse

«La Société de chasse de Méaulte est certainement la plus ancienne association toujours en activité de la commune de Méaulte. En date du 29 octobre 1905, Jules Brochart devient garde particulier d'un groupement de propriétaires dans le village et les communes limitrophes. Il reste un petit doute sur la date exacte de création de notre société mais ce qui est sûr c'est qu'elle existait en 1912. Charles Potez Leduc était le président. De 1921 à 1935, quatre présidents se sont succédés : Mrs Turquet Aristide, Caudron Adolphe, Buleux Désiré, Potez Henry, tous Maires de la commune de Méaulte. Après la seconde guerre mondiale la société reprend ses activités en juillet 1946. Son nouveau président, Mr Vitasse Jules restera en place jusqu'en 1955, date à laquelle Mr Barbier Gabriel reprend cette fonction pour l'exercer pendant vingt ans et c'est donc en 1975 que j'ai pris la succession jusqu'à aujourd'hui. La composition actuelle du conseil d'administration est : Président, Bataille René, Vice-Président, Joly Régis, Secrétaire, Glavier Stéphane, Trésorier, Mathy Serge Membres, Mathy Daniel, Théry Antoine, Delamaère Rémi, représentants des propriétaires et exploitants : Bidart Hervé, Malot Bertrand. Le 26 Novembre dernier, nous avons passé une agréable soirée lors de notre repas dansant annuel. La prochaine occasion de se réunir sera lors du comptage de gibier en Mars. En attendant, la société de chasse vous

souhaite une bonne année 2023».

Une soirée réussie

Le samedi 8 octobre, dans le cadre de la fête du village, la soirée cabaret organisée par l'association Anim'Méaulte en fêtes et la commune a attiré près de 130 personnes conquises par la compagnie amiénoise «Les Petites Folies». La troupe a emmené le public en voyage autour du monde. Entre deux escales, les voyageurs ont apprécié le repas mijoté par le restaurant Le Poppy. Enfin, les danseurs ont clôturé la très belle soirée.



Dans l'après-midi, les adolescents munis de gants et de masques, se sont initiés à l'art du graffiti mural sous le préau de l'école maternelle. Après avoir choisi leur thème, la forêt, ils ont appliqué les conseils de Shanaël Arts et ont réalisé une fresque visible ensuite sur le demi-kiosque à l'entrée de l'école maternelle.



Le Comité des Fêtes célèbre ses 50 ans en chansons

Pour fêter ses 50 ans d'existence (l'association a été créée le 04/10/1971), les membres du Comité des Fêtes et sa Présidente Lysiane Boissier ont eu la bonne idée d'organiser un concert dans l'église Saint-Léger ce samedi 12 novembre 2022. C'est en chansons interprétées magnifiquement par la chorale de Corbie «La Clé de Somme» que les membres ont soufflé les 50 bougies autour d'un répertoire varié et festif rendant hommage aux poilus de la Grande Guerre ou en dénonçant les extrémismes religieux.

Un marché de Noël gastronomique

Les idées de cadeaux n'ont pas manqué au nombreux public venu sur le marché de Noël le dimanche 4 décembre dernier. Bougies, bijoux, parfums, accessoires pour chiens...sont quelques-uns des objets proposés au public. Côté table, l'offre est importante également : endives de terre, escargots, confitures, pâtisseries, tartes au maroilles, huîtres, saumon ...ont rempli les stands. Comme chaque année, les bénévoles du Comité des Fêtes, très bien organisés, ont préparé le boudin blanc pour le repas du midi. Lysiane Boissier, la Présidente, soufflera les 20 bougies du marché le dimanche 3 décembre prochain.







Bonjour les bébés

Hayden Decomble né le 4 février à Péronne Ethan Nduvheni le 21 avril à Péronne Mya Chéron le 24 mai à Amiens Livio Lopes le 14 juin à Amiens Cléo Retourné le 29 juin à Amiens Céleste Bazin née le 21 août à Péronne



Ils se sont unis

Sabrina Voisin et Alexandre Hernandez le 4 juin
Tiffany Trévaux et Aurélien Lesterlin le 4 juin
Alexandra Leclercq et Geoffrey Braye le 4 juin
Célie Magniez et Bruno Lefebvre le 30 juillet
Catherine Mouret et Christian Lenglet le 30 juillet
Lucile Mailly et Romain Dehais le 6 août
Laurence Deheul et Guy Jumel le 22 octobre
Izabel Parrett et Antoine Casier le 29 octobre
Karolien Nuytkens et Stéphane Loyer le 30 décembre



Ils nous ont quittés en 2022

Claude Lemaire le 30 décembre 2021
Jacqueline Dupont le 20 février
Gertrude Droszt le 1er avril
Jacques Carpentier le 17 avril
Léone Deflandre le 4 juin
Claude Alves le 23 juillet
Eric Charbonnier le 24 juillet
André Pospisil le 6 septembre
Yvonne Salina le 27 décembre
Annick Petitdidier le 30 décembre

Dimanche
8 janvier
bourse aux jouets
du Football club

Vendredi 13 janvier voeux du Maire et des Adjoints

Samedi 4 février loto du Football club Vendredi 10 février mardi-gras de la Récré

Dimanche
12 février
les foulées
méaultoises

Dimanche 26 février

repas des aînés

Dimanche 5 mars loto du Football club

Dimanche 12 mars salon de la Femme Samedi 18 mars tournoi de tennis de table

Samedi Ier avril bal Country

Samedi 8 avril chasse aux oeufs de Pâques du Comité de fêtes Samedi 22 avril soirée de la pêche

Samedi 10 juin réderie de Anim'Méaulte en fêtes Dimanche
17 juin
foire d'été avec
Ensemble Pour Eux
sortie de la commune pour l'Armada
de Rouen

Samedi 24 juin Kermesse de l'école

Samedi ler juillet bal Country Vendredi 14 juillet festival des Arts et de la Rue

Samedi 16 septembre loto du Football club

Samedi 30 septembre bal Country Dimanche 8 octobre fête du village

Samedi 14 octobre loto du Football club Samedi 28 octobre

soirée Halloween avec Anim'Méaulte en fêtes Samedi 4 novembre

soirée du Comité des Fêtes Samedi 18 novembre réderie du jouet de l'Association La récré

25 novembre repas de la société de chasse

Samedi

Dimanche 3 décembre marché de Noël Samedi
9 décembre
téléthon avec
Ensemble Pour Eux
distribution du colis
aux aînés

Vendredi 15 décembre fête de Noël des enfants Dimanche
31 décembre
repas de la
Saint-Sylvestre